

外断熱工法で「200年住宅」を目指す

10年前から着目、研究機関と共同研究

小木曾 最近 長寿化
マンション（住宅）が話題になっています。その大きなプロジェクトが福田首相が自民党的土地調査会長時代に提唱した「200年住宅」です。S+住宅＝建物を100年以上の耐久性を持つ建物の骨格（スケルトン）部分と100年～300年程度で変更する間取りや内装（インフェル）部分とに分離した住宅です。これが、御社でもおっしゃったように、工法によって「200年住宅」を標榜し研究を重ねているようですね。

足立 「200年住宅」の基本も極めてスケルトンの長寿化です。当社では、開発事業の環として「高耐久・資産価値」（3世代住宅をモチーフー）「200年集合住宅の研究」ワーキンググループを立ち上げてまいります。その頃（株）日本省エネ建築物理研究所の著名な先生が欧米では主流となりつつある外断熱を日本にも導入して普及できないかと真っ先に着手し、ワーキンググループを「外断熱研究委員会」として再編しました。

小木曾 「外断熱工法」すなわち「200年住宅」イコール「外断熱工法」といえます。

足立、当然、外断熱工法ではコンクリートの軽体（スケルトン）が日射以外の急激な気温の変化の影響を受けてになります。これまで、寿命が平均三十年とかいわれたコンクリート軽体もひび割れや劣化を抑えられ、耐久性を大幅に向上させた結果、歐米並みの軽体の長寿命化である「200年マンション」も可能となりたと、いえます。あとは、住む方がインフィル（内装）の部分を維持しながら、ライフスタイルや人生の変化に合います。

大規模修繕工事等にも威力を發揮

“...and the Lord said unto me, ‘Go forth into all the world, and preach the gospel to every creature.’”

〈外断熱工法〉欧米では主流
建物の外側を断熱材で包含
室内温度は常に一定

足立、当然、外断熱工法ではコンクリートの軽体（スケルトン）が日射以外の急激な気温の変化の影響を受けてになります。これまで、寿命が平均三十年とかいわれたコンクリート軽体もひび割れや劣化を抑えられ、耐久性を大幅に向上させた結果、歐米並みの軽体の長寿命化である「200年マンション」も可能となりたと、いえます。あとは、住む方がインフィル（内装）の部分を維持しながら、ライフスタイルや人生の変化に合います。

大規模修繕工事等にも威力を發揮

“...and the Lord said unto me, ‘...I have given you a crown of glory, which I have not given to any other.’”

トップ対談

杰スト

有限責任中間法人 日本マンション協会

理事長 小木曾忠孝氏

URL <http://www.nmkk.jp/>

ゲスト

南海辰村建設株式会社

取締役東京支店長 足立 禮一氏



躯体の長寿命化が生命質外気温等の変化に動じない地球温暖化対策にも貢献

い強固さで
線

の文化革命として「200年住宅」の機軸となる「外断熱工法」の普及を提案・推進して参ります。